

República Dominicana
Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

<p>FORTALEZAS</p>	<p>La República Dominicana ha recuperado espacios de libertad de expresión en el ámbito del ejercicio periodístico en medios tradicionales y alternativos. La votación que decidió en las urnas, el 5 de julio de 2020, poner fin a un proyecto de continuismo gubernamental, se tradujo en la mejoría del clima de libertades en una sociedad democrática zigzagueante.</p>
<p>DEBILIDADES</p>	<p>A pesar de los avances que ha registrado el país en términos de políticas públicas vinculadas al libre acceso a la información, persisten las debilidades estructurales de las instituciones por el poder que se abrogan sus autoridades en funciones. Recuperar espacios de libertad, tanto para la prensa como para la ciudadanía, depende de coyunturas nacionales e internacionales. El activismo social no ha logrado imponerse al sistema presidencialista que mantiene desequilibrios en múltiples instancias estatales.</p>
<p>OPORTUNIDADES</p>	<p>Aunque la República Dominicana sigue registrando un rendimiento débil en materia de educación, como demuestran las evaluaciones de los organismos internacionales, la conciencia de una ciudadanía apropiada de su poder sigue en expansión. Expresarse en las redes sociales y utilizar estas plataformas para convocar a manifestaciones en defensa de causas colectivas es una realidad que se vigoriza. Los medios tradicionales, en sus procesos convergentes, asumen cada vez más el reto de informar a tono con la transparencia que demandan las audiencias. Los nuevos medios amplían las oportunidades para denunciar y expresar malestares sociales.</p>
<p>AMENAZAS</p>	<p>Si los poderes fácticos del país, que incluyen a las jerarquías eclesiales católicas y protestantes, no unen voluntades con los liderazgos políticos y sus estructuras, el país seguirá dependiendo de coyunturas para mantener un clima de libertad. La tentación de frenar las críticas los desatinos de las autoridades con presupuestos publicitarios gubernamentales abultados sigue vigente. Un período de avance no implica una estabilidad duradera si no se logran reformas integrales que garanticen una paz social sostenible.</p>

